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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umweltbeirates der Gemeinde Schönberg (SCHÖN/UB/05/2015) 
vom 14.10.2015 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Detlef Klose  

Mitglieder 
Frau Pirko Arp  
Herr Hans-Hermann Malchau  
Herr Stefan Schwab  
Herr Bengt Wagner  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Jürgen Heuer  
Herr Timm Heuer  
Herr Rainer Kruse  
Herr Gerd Loge  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:00 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen vor, diese lautet damit wie 
folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 

16.09.2015 
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 5.   Bericht aus dem Planungsausschuss  
   
 6.   Baumschutz  
   
 7.   Pflege und Nutzung der Streuobstwiesen im Gemeindege-

biet 
 

   
 8.   Bericht über den Costel Cleanup Day  
   
 9.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Umweltbeirates um 19:30 und begrüßt die anwe-
senden Mitglieder. 
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
 
Änderungs- oder Ergänzungwünsche zur Tagesordnung liegen vor. 
Als Tagesordnungspunkt 7 soll Pflege und Nutzung der Streuobstwiesen in der Gemeinde 
Aufgenommen werden. 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 16.09.2015 
 
 
Zur Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 16.09.2015 gibt es keine Einwände. 
 
 
TO-Punkt  5: Bericht aus dem Planungsausschuss 
 
 
Herr Malchau berichtet aus dem Planungsausschuss. 
 
Für den Jugendhof Hildesheim soll der Landkreis Hildesheim weiterhin Eigentümer bleiben. 
Die Hütten sollen winterfest gemacht werden und im Gebäude sollen Ferienwohnungen ent-
stehen. 
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Für das Neubaugebiet B-Plan 20 im Ortsteil Holmsollte der Beirat darauf achten, dass die 
Maßnahmen wie z. B. Fledermausquartiere und der Bau von wassergebundenen Wegen 
nach der Umsetzung auch kontrolliert werden. Eine Ausgleichsfläche für die Baumaßnahme 
ist bereits vorhanden. 
 
Bei der Parkplatzsituation in Kalifornien wäre Herr Malchau schweren Herzen für den Bau 
des Parkplatzes an der Niederung. Die anderen Flächen stehen von den jeweiligen Eigen-
tümern nicht zur Verfügung. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Baumschutz 
 
 
Der Vorsitzende berichtet über den Stammtisch der SPD Ortsgruppe zum Thema Baum-
schutz. 
 
Herr Dettmer von der unteren Naturschutzbehörde des Kreises Plön hat über die Vor- und 
Nachteile einer Baumschutzsatzung berichtet. Er wird der Verwaltung eine Mustersatzung 
zur Verfügung stellen. Er weist auch darauf hin, dass einzelne Bäume auch durch eine Sat-
zung geschützt werden kann.  
 
Herr Malchau weist auf die Maßnahmen hin, die der Umweltbeirat schon für den Schutz der 
Bäume im Gemeindegebiet erreicht hat. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Beirat beschließt, Kontakt zur Presse aufzunehmen und in einem Artikel über die Stand-
punkte des Umweltbeirates zu berichten. Die Umsetzung soll durch Frau Arp und Herrn 
Schwab erfolgen. 
 
 
 
 

Stimmberechtigte:  5 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Pflege und Nutzung der Streuobstwiesen im Gemeindegebiet 
 
 
Frau Arp berichtet über die Streuobstwiese an der Jugendherberge. 
An den Obstbäumen ist ein Pflegeschnitt erforderlich. Hier wäre ein Schnitt durch ehrenamt-
liche Tätigkeit denkbar.   
Weiter stellt sich die Frage, wie das Obst künftig zu verwenden ist. Eine Möglichekeit könnte 
eine Aktion „Pausenbrot“ sein, bei der die Früchte den Schülern kostenfrei zur Verfügung 
gestellt werden.  
 
Beschluss: 
 
Herr Schwab wird versuchen eine Lösung für die Ernte der Apfel  zu finden. Der Umweltbei-
rat wird im Februar 2016 einen ehrenamtlichen Tag zum Beschneiden der Obstbäume anbie-
ten. Die rechtlichen Bedingungen sollen geprüft werden. 
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Stimmberechtigte:  5 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Bericht über den Costel Cleanup Day 
 
 
Der Vorsitzende berichtet über die Aktion. Eine Sammelliste und ein Presseartikel soll mit 
dem Protokoll versendet werden. 
 
 
TO-Punkt  9: Bekanntgaben und Anfragen 
 
 
Bekanntgaben und Anfragen liegen nicht vor. 
 
 
 
 
 

  gesehen: gesehen: 
    

Klose Wichelmann Körber Osbahr 
-Beiratsvorsitzender- - Protokollführer - - Amtsdirektor - -Bürgermeister- 
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